

Informe de ejecución de fondos recibidos del Programa Regional RBLAC para el Proyecto Número 00037192: Fortalecimiento de las Capacidades Nacionales e Incidencia en el Desarrollo Humano Sostenible y el logro de las Metas del Milenio en Honduras

Informe de ejecución de fondos recibidos del Programa Regional RBLAC para el Proyecto Número 00037192: Fortalecimiento de las Capacidades Nacionales e Incidencia en el Desarrollo Humano Sostenible y el logro de las Metas del Milenio en Honduras

El 9 de agosto de 2006, se asignó, por medio del Programa Regional RBLAC la cantidad de US\$35,000.00 para actividades dentro del marco del Proyecto **DEX Fortalecimiento de las Capacidades Nacionales e Incidencia en Desarrollo Humano Sostenible y el logro de las Metas del Milenio en Honduras 00037192**. Este proyecto es ejecutado a través de la Unidad de Prospectiva y Estrategia de PNUD Honduras y los dos productos principales que se derivan del mismo son los Informes Nacionales de Desarrollo Humano y los Informes de País sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Los recursos en mención fueron ejecutados dentro del marco de actividades que conlleva el proceso de elaboración del "Informe sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio, Honduras, 2007. Segundo Informe de País. El logro de los ODM: una responsabilidad compartida", el cual fue lanzado a nivel central el pasado 6 de junio a una audiencia de más de mil personas, entre ellos



Momento en que la Señora Rebeca Arias, Coordinadora Residente del Sistema de las Naciones Unidas en Honduras, hace entrega al Señor Presidente de Honduras, José Manuel Zelaya Rosales, de un ejemplar del Informe ODM, 2007.

representantes del Gobierno (con intervenciones del Presidente de la República y el Coordinador del Gabinete Social), la cooperación internacional, la sociedad civil, el sector académico y el sector privado. Posteriormente, representantes del equipo técnico del Informe presentaron los principales hallazgos del Informe en cada uno de los 18 departamentos del país, mediante eventos que contaron con intervenciones de representantes del SNU y de los representantes de gobiernos locales, como ser gobernadores y alcaldes. Desde su lanzamiento, el Informe ha logrado una significativa incidencia en los medios, ya que sido citado en más de 45 artículos y editoriales en los periódicos del país. Asimismo, el Informe ha promovido el debate público en temas vinculados a los ODM a través de 37 programas de radio y TV. El Informe a su vez sirve como una herramienta utilizada para el diseño de políticas públicas tanto a nivel nacional como a nivel local.



Vista parcial de una de las reuniones de socialización del Informe sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

El proceso de elaboración del Informe es altamente participativo. Durante los meses de noviembre y diciembre del 2006 y enero del 2007, después de haber socializado los primeros borradores de los informes de cada meta de los ODM, el trabajo de la UPE se concentró en preparar y revisar los documentos borradores finales, basados precisamente en los últimos informes entregados por los investigadores del Equipo de la UPE y por algunos investigadores externos, después de haber sido incorporados los comentarios vertidos en los talleres de socialización. Asimismo, se prepararon borradores de secciones complementarias de Informe, como ser, el prólogo, el prefacio, anexos metodológicos, bibliografía y agradecimientos. A partir de este conjunto de borradores se compiló un solo documento, el cual se denominó el borrador integrado del Informe de los ODMs. La mayor

parte de los fondos fueron ejecutados en el marco de estas actividades.

Los fondos también contribuyeron al desarrollo de la siguiente ronda de talleres de socialización. Durante el mes de febrero se llevaron a cabo talleres en ocho regiones del país con el fin de que diversos representantes del sector gubernamental, académico, privado y de la sociedad civil pudieran conocer y validar los resultados presentados en el borrador integrado del Informe de los ODM. La participación de estos distintos actores de la sociedad hondureña se considera importante en el logro de las metas del milenio, por lo que era necesario contar con sus valiosos aportes para enriquecer el documento. Cada Taller se desarrolló de acuerdo a una agenda previamente elaborada donde la presentación del borrador del Informe se dividió en dos partes, cada una acompañada de un tiempo para comentarios, discusión, aportes y validación de la presentación por parte de los asistentes. En cada uno de los talleres participó un miembro del Equipo Técnico Coordinador del Informe y un asistente del equipo de la UPE. Para efectos de convocatoria y planificación logística de los eventos se contrataron los facilitadores correspondientes.

Una vez concluida la etapa de socialización del borrador integrado del Informe de los ODM y después de haber recibido valiosas contribuciones de diversos sectores, gubernamentales, no gubernamentales, de la cooperación internacional y de ciudadanos y ciudadanas de distintas partes del país, se procedió a la revisión, edición y diagramación final del Informe.